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NAYARIT PLURAL
Por Fernando Gutiérrez Meza

EN MUESTRA ESTATAL DE TEATRO 2017, PARTICIPAN 
ARTISTAS LOCALES CON EXCELENTES OBRAS

CON LA NUEVA DIRIGENCIA DEL PRI 
FORTALECERÁN SECTORES Y ORGANIZACIONES

Con la presentación de la Obra “Arrullo 
Para Benjamí", fue inaugurada la 
Muestra Estatal de Teatro 2017, de 
parte del director del Consejo para 
la Cultura y las Artes en la entidad, 
José Inés Martínez Ledesma, quien 
se despide con este trascendente 
evento como titular de esa institución, 
pues se está a pocos días de concluir 
la administración gubernamental de 
que formó parte.
La presentación de “Arrullo para 
Benjamin", fue presentada la tarde 
de este lunes con un lleno total en 
el Teatro Alemán en esta ciudad 
Tepiqueña, donde un fuerte número 
de asistentes en particular jóvenes 
se dieron cita, quienes disfrutaron 
de esa historia dramática a que nos 
llevaron los actores.
La historia se encamina a la vida 
de los pueblos, las carencias, 
necesidades y problemas sociales, 
en que Benjamin fue el protagonista 
principal, último de los hijos de 
un matrimonio humilde en que el 
padre se va en busca de mejores 
condiciones para sus hijos.
El pequeño Benjamín cuenta con un 
hermano mayor, a quien si le toca 
conocer a su padre, que abandona 
la casa cuando el niño había nacido, 
y soñaba con conocer a su padre, 
pero fue imposible, en ese pueblo 
que contaba con una laguna, salía el 
niño con la esperanza que apareciera 
el papá, transcurren los días, los 
meses y años y no supo de él.
La esperanza nunca la perdió 
Benjamin, quien a diario salía a la 
laguna de ese pueblo donde vivía, 

pero nada, el hermano mayor trataba 
de ayudarlo, junto con la mamá, de 
quien el niño no quería que supiera, 
mientras seguía con la fe de algún 
día ver al papá.
El niño enferma como sucede con las 
familias con valores pero carentes de 
recursos, y solo su hermano mayor 
se entera del pequeño, quien lo 
consuela y ayuda para convencerlo 
que el papá no regresaría jamás, 
pero Benjamín siempre lo tuvo en 
mente y lo soñaba, junto con una 
mariposa que la madre les había 
regalado.
Es destacar esta excelente Obra 
de Teatro, en que los actores 
principales fueron Dulc Sartiaguin, 
como Benjamín, e Irvin Alonso como 
su hermano, que estuvo bajo la 
dirección de Gina Macedo, junto 
un equipo de colaboradores en 
diversos rubros.
Dentro de la Muestra Estatal de 
Teatro, el sábado anterior se presentó 
en el mismo Alemán la Obra Los 
Habladores, que narra la historia de 
aspectos políticos, de la diversidad 
sexual y las jóvenes entradas en 
la etapa de mujeres. En tanto que 
para un público infantil la Obra se 
denominó Un Ladrón Frustrado, 
que fue presentada el domingo en 
el Parque la Loma.
Es de mencionar la participación de 
niños y jóvenes talentos nayaritas 
interesados en el Arte y la Cultura, 
quienes deben ser respaldados 
por las instituciones del Estado 
y Municipios para su.estudios y 
preparación.

A poco más de un mes de haber rendido 
protesta el contador Enrique Díaz López, 
como Presidente del Comité Directivo 
Estatal del PRI, tuvimos una interesante 
plática acerca de cómo encontró en 
Nayarit a su partido político, sus proyectos 
y planes para fortalecerlo, la atención 
que le dará a las organizaciones y a 
los que fueron por muchos años los 
sólidos pilares del Tricolor... Al anunciar 
nuestra presencia al dirigente priísta, 
nos encontramos a un personaje político 
como si fuera de mucha experiencia 
y conocedor por años de su partido, 
con una expresión muy fluida, sin dejar 
de lado los funcionamientos de los 
cuadros que le dan forma al instituto... 
Aunque el nombramiento del 8 de 
agosto del 2017 fue provisional, al 
pasar de Secretario de Organización 
a Presidente Estatal, de acuerdo al 
procedimiento estatutario de prelación 
se espera que el Comité Ejecutivo 
Nacional tome una determinación en 
estos días sobre el tema Nayarit, ya que 
de acuerdo a los estatutos no puede 
haber procesos selectivos de directivos 
cuando hay un proceso electoral y el 
proceso electoral se inicia a más tardar 
el 8 de septiembre, que es la primera 
semana de septiembre marcada por 
la ley... Nos comenta Díaz López que 
al asumir el cargo de dirección se 
encontró un partido "con muchas ganas 
de trabajar, pero con muchas ganas de 
ser llamada la militancia; la militancia 
tiene ganas de un partido que le hable, 
le diga que la ocupa, que la necesita, 
y estoy hablando de una militancia 
de cualquier nivel, cuadros, cabezas 
de corrientes, seccionales, gentes de 
acera, de manzana; los priístas ahí 
están, el único problema es que han 
sentido en los últimos años una falta de 
atención hacia con ellos, que no se les 
ha considerado, no se les ha llamado 
"... Y agrega Díaz López: "entonces 
esa ausencia nos pone frente a un PRI 
muy fuerte, pero muy disperso, un poco 
desarticulado, de ahí que la principal 
tarea es estar llamando a cuadros, a 
todo mundo, y empezamos a salir a 
los municipios a trabajar en todos esos 
aspectos"... "Así es como encontramos 
al PRI, esperando que su dirigencia lo 
llame, lo tome en cuenta y los incluya 
en los procesos que vienen"... "Ahora 
estamos trabajando muy de cerca con 
los sectores, sectores que algunos están 
frágiles y otros fortalecidos, con los que 
hemos estado dialogando con el afán 
de ayudar a operar lo necesario para su 
fortalecimiento... El nuevo Presidente 
del Revolucionario Institucional se 

abre al diálogo con las organizaciones 
Cenopistas, Cenecistas, con las 
organizaciones y ramas productivas, con 
los cetemistas a través del diputado local 
Avelino Aguirre Marcelo, su dirigente, 
celebrando a la vez reuniones con los 
jóvenes; el partido tiene no menos de 
4 o 5 agrupaciones de jóvenes, siendo 
la más fuerte la Red de Jóvenes Por 
México, que antes se conocía como 
Frente Juvenil Revolucionario... El 
Movimiento Territorial, empieza a 
hacer su renovación de dirigencias 
municipales... Son la CTM, CNC y 
CNOP, principalmente los sectores más 
fuertes del PRI y se complementa todo 
en este esfuerzo de unidad el Organismo 
Nacional de Mujeres Priístas y la próxima 
renovación de la Unidad Revolucionaria, 
que aglutina a los militantes con filiación 
priísta... Así mismo indica el contador 
Enrique que es muy probable que "en 
la semana estemos tomando protesta 
al Instituto de Capacitación y Desarrollo 
Político Jesus Reyes Heroles para 
trabajar con los seccionales, dirigencias 
municipales y tener ciclos permanentes 
de diálogo político, conferencias, 
talleres, seminarios a la militancia"... 
Los profesionales y Técnicos de la 
CNOP, son otros cuadros políticos 
de especial atención... Por otra parte 
se refiere a que "lamentablemente el 
sistema de los partidos políticos en 
México trae un desgaste muy fuerte y 
una crisis de credibilidad de parte de 
la ciudadanía, más nos corresponde 
a los partidos, precisamente, generar 
una nueva visión de ello"... Sobre la 
integración de los comités seccionarles 
y el estatal, lo harán bajo consulta de 
las corrientes y expresiones, para que 
todos se encuentren incluidos, con 
una gran responsabilidad de que sus 
integrantes tengan ganas de trabajar, 
aunque ya hay muchas áreas que están 
funcionando en el estatal; se espera que 
una semana ya esté formado todo el 
Comité Estatal... El dirigente del PRI nos 
da una idea de un verdadero cambio en 
sus estructuras, dejando a un lado lo del 
partido de la gente, una figura amorfa, 
que al final de cuentas llevó al fracaso 
al tricolor en las pasadas elecciones 
del 4 de junio, sobretodo porque no 
se supo acercarse a la militancia y en 
general, a la ciudadanía que al final 
de cuentas decidió sobre los nuevos 
rumbos del estado; insistiendo Díaz 
López: "le apostamos a la fortaleza de 
los sectores, de las organizaciones y lo 
vamos a estar empujando con mucha 
claridad"... Hasta la próxima... Decano 
del periodismo. 

Decano del periodismo en Nayarit

MoMeNTo PoLíTIco
Por Brígido Ramírez Guillen
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Por Oscar Verdín 
Camacho

Ocho días después de que un 
grupo de delincuentes robó 
una Casa de Colaboración 
Universitaria en la colonia 
Indeco, la unidad abrió 
nuevamente sus puertas 
con la firme intención de 
continuar un programa que 
busca acercar el conocimiento 
de los universitarios con la 
población en general.
La noche del domingo 27, 
arrancada una protección de 
fierro del baño para hombres, 
varios sujetos ingresaron al 
inmueble y sacaron desde un 
aparato de un oftalmólogo que 
ofrecería apoyo de manera 
altruista, herramienta de 
trabajo como talache y pala, 
material de juegos infantiles 
de una ludoteca, equipo 
diverso de computación, un 
proyector, un botiquín de 
primeros auxilios y hasta una 
caja de dulces. Por si fuera 
poco también arrancaron el 
medidor de luz.
Jorge Alexander Rodríguez 
Gil, encargado del lugar, 
explica que a pesar del robo 
quienes trabajan en esta y 
otras Casas de Colaboración 
–en las colonias Tierra y 

Libertad, El Tecolote, Santa 
Teresita-, de la Universidad 
Autónoma de Nayarit, están 
animados para tener un mayor 
vínculo con la sociedad y 
ayudar en muchos de sus 
campos.
Rodríguez Gil explica que 
antes de la apertura de 
esa casa, en junio pasado, 
se realizó un volanteo en 
diversas colonias de la zona, 
visitándose escuelas de 
nivel básico o acercándose 
a los comités de acción 
ciudadana, lo que permitió 
que pronto tuvieran, por 
ejemplo, decenas de niños 
trabajando con maestros de la 
UAN, realizando actividades 
para detectar problemas de 
lenguaje o déficit de atención, 
entre otros.
De igual forma se cuenta con 
personal médico que labora en 
la casa universitaria y quienes, 
aclara, no expiden recetas 
pero sí ofrecen asesoría para 
crear, por ejemplo, clubes 
de personas hipertensas o 
de diabéticos y ayudarles 
a entender la enfermedad y 
orientarles las actividades 
que deben practicar o los 
alimentos más saludables. 
“Aquí no se dan recetas 

médicas, sino asesoría de 
cómo vivir mejor”.
También se cuenta con la 
participación de psicólogos 
que, abunda, junto con otros 
especial istas realizarán 
proyectos para identificar 
grupos vulnerables de caer 
en adicciones, alcoholismo 
o en depresiones, o bien 
orientar sobre el impacto del 
embarazo a temprana edad. 
En el mismo sentido, maestros 
del área de Actividades 
Deportivas y de la carrera 
de Cultura Física y Deportes 
empezaron a trabajar con 
niños de cuatro años en 
ade lan te ,  p rac t i cando 
deportes como futbol, voleibol 
y basquetbol. En el lugar, 
ubicado en la calle Gustavo 
Díaz Ordaz a espaldas de la 
Plaza Indeco, se cuenta con 
una cancha de usos múltiples.
Áreas como el de asesoría 
legal o de odontología también 
tienen cabida.
Por su parte, la “FEUAN 
Verde” tiene un proyecto sobre 
sustentabilidad y creará un 
pequeño huerto para enseñar 
el cultivo de hortalizas y otros 
productos.
En suma, se trata de que los 
profesionistas que genera 

Reabre uaN Casa de Vinculación robada; 
una “conciencia para vivir mejor”

Continúa poda de árboles en peligro de caer

* “Estamos haciendo un trabajo de vinculación para ser 
parte de la comunidad, involucrarnos con la sociedad, que 

conozca más de nuestra Universidad”, explica el encargado 
Jorge Alexander Rodríguez.

la UAN tengan un mayor 
acercamiento con la población.
“Estamos haciendo un trabajo 
de vinculación para ser parte 
de la comunidad, generar 
conciencia para vivir mejor, 
involucrarnos con la sociedad, 
que conozca más de nuestra 
Universidad”.
De acuerdo con el apunte de 
Rodríguez Gil, se pretende 
que en un futuro estudiantes 
de la UAN ahí realicen su 
servicio social.
Durante la  noche del 
citado domingo, vecinos 
de la Indeco avisaron por 
teléfono a Jorge Alexander 
que habían escuchado ruidos 
provenientes de la Casa de 
Colaboración. Arribó alrededor 
de las 21:30 horas y después 
lo hicieron el secretario de 
Extensión y Vinculación 
Julio César Rivera y policías 
estatales. El robo podría 

alcanzar los 300 mil pesos, 
en especial por el alto costo 
del aparato de oftalmología 
que, considera, ningún doctor 
lo compraría. Por ello se 
apela para que los ladrones 
permitan su recuperación, 
dejándolo en algún lugar 
seguro. Por lo pronto, no se 
dejarán objetos de valor en 
el inmueble.
La Fiscalía General del Estado 
aseguró el lugar y hasta este 
lunes les fue entregado. 
El robo se produjo apenas 
cuatro días después de que 
el rector Jorge Ignacio Peña 
González lo inauguró.
Rodríguez aclara que las 
personas que acuden a la Casa 
de Colaboración no pagan 
por las sesiones, aunque 
añadió que, posiblemente, en 
un futuro se cubran cuotas 
mínimas para la compra de 
materiales.

Por Oscar Verdín 
Camacho 

La dirección de Parques y 
Jardines del Ayuntamiento 
de Tepic continúa con un 
programa de poda de árboles 
en peligro de caer, una tarea 
que debe ser permanente. 
Al mediodía de este lunes 
se les vio trabajando por la 
avenida Paseo de Hamburgo, 
a espaldas de Ley-Plaza de 
Álica, efectuando la poda 
o bien la tala de árboles 
enfermos, estos últimos 
en inminente r iesgo de 

desplomarse.
Según se explicó, la Secretaría 
de Desarrollo Urbano y 
Ecología previamente realizó 
una revisión de cada árbol 
en esa zona, identificándolos 
con una señal de color verde 
en su parte baja.
Hace unos días un árbol se 
desplomó por avenida De la 
Cultura, en el fraccionamiento 
Ciudad del Valle, causando 
daños mater ia les a un 
vehículo en circulación.
Hay áreas de Tepic se 
requiere una poda con 
urgencia, por ejemplo en 
los árboles ubicados por 
Calzada del Panteón o en P. 
Sánchez antes de la esquina 
con avenida Insurgentes.

* Se trata de una medida preventiva por el riesgo a que causen lesiones a personas.



Martes 5 de Septiembre de 20174

el campo necesita una inyección 
de sangre fresca: Librado Casas 

que no se repita la historia: Javier mercado

Por Juan Carlos 
Ceballos 

Tepic, Nayarit.- “Las causas 
de los males y de las quejas 
de los agricultores nayaritas, 
no son las lluvias, es a 
causa de que el coyotaje 
nos tiene con el pié en el 
pescuezo y los precios de 
garantía no nos dan ánimos 
de seguir sembrando, ni a 
los ganaderos de seguir 
produciendo y cr iando, 
necesitamos una inyección 
sangre fresca para el campo 
y esa sangre fresca se llama 
dinero, se llama crédito, 
asesoría y apoyos directos 
a los campesinos y a los 
agricultores, eso es lo que 
necesita y está esperando 
el campo, de Nayarit”. Así 
lo señaló el diputado local 
del PAN, Librado Casas 
Ledesma.
Al ser cuestionado por este 
medio informativo sobre si 

como legisladores tomarán 
alternativas para apoyar 
al campo, Librado Casas, 
respondió: “Claro que sí, 
seguro, es la finalidad de todos 
los compañeros diputados; 
aventarle la mayor parte del 
presupuesto al campo, que 
no nos veamos pobres y que 
no nos veamos chiquitos. 
La economía del estado de 
Nayarit se sostiene por el 
campo en un 80 por ciento, 
en un 10 por ciento son las 
industrias, las empresas y 
los comercios y el otro 10 
por ciento son los maestros 
y la gente que trabaja en 
gobierno, ese es el otro 20 
por ciento de la economía, 
pero el 80 por ciento es el 
campo, si les va bien a los 
campesinos, le va bien a 
los comerciantes y a  todo 
mundo”.
Sin embargo, Librado Casas 
explicó: “no adelantemos 

Por Juan Carlos Ceballos 
Tepic, Nayarit.- “Debemos 
seleccionar a los mejores 
perfiles para ocupar las 
Secretarías de gobierno de 
Antonio Echevarría ¿Cuál ha 
sido el común denominador 
de los perfiles que designan 
los gobernadores en turno? 

Muchas veces designan y 
hay que decirlo con claridad, 
designan al compadre, al 
amigo, al compañero de 
partido, al compañero de vida, 
pero aún aparte de todas 
las cuestiones personales 
además no cuenta con el perfil 
profesional, o muchas veces 

designan a los servidores 
públicos que son de menor 
rango de nivel intelectual 
que el que está decidiendo, 
si queremos gobernar bien, 
si queremos darle cauce a 
esta administración publica 
estatal, se requieren inclusive 
personas hasta más abusadas 
que uno, con mayor capacidad 
que el que está decidiendo, 
sean amigas de él o no”. 
Así lo manifestó el diputado 
local del PAN, Javier Hiram 
Mercado Zamora.
Agregó: “se requiere gente 
profesional y profesionista, 
los nayaritas necesitan y 
estamos ávidos de atención 
de primera, de servidores 
públicos designados que 
sean de primera también hay 
una alta expectativa respecto 
a la forma en que habrá de 
gobernar Toño  Echevarría, 
la visión que tiene Toño es 
que habrá de designar a los 
mejores hombres y mujeres 

*Y eso se llama dinero, crédito, asesoría y 
apoyos directos a los campesinos

*De que los 
gobernantes en 
turno designen 
al frente de las 
Secretarías al 

compadre, al amigo, 
dice el Diputado

los hechos hay que esperar 
la llegada del ejecutivo, 
para podernos sentar y 
analizar en todos los rubros 
desde el sector ganadero el 
sector agrícola así como los 
sindicatos, hay que ponernos 
a dialogar con ellos, buscar 
la manera de que sean 
atendidos, escuchados y 
juntos buscar una solución 
para  los  t raba jadores 
sindicalizados, pero más 
que nada, en mi opinión 
muy particular, el gobierno 
se debe de enfocar en el 
rubro de la agricultura. El 
estado de Nayarit grita y 
está con hambre de que se 
le haga justicia al campo y 
a los productores. Entonces 
en ese contexto tendríamos 
que empujar la demanda 
de los agricultores y de los 
campesinos de Nayarit”.
Por otra parte,  al  ser 
cuestionado en el sentido 
de que si el temporal de 
lluvias están afectando a la 
agricultura Librado Casas, 
respondió: “Yo creo que 

que integrarán el gabinete 
y yo quisiera añadir a su 
postura que dichas personas 
nayaritas hombres o mujeres 
sean servidores públicos 
designados con perfil idóneo 
para el cargo, recuerden los 
nayaritas necesitamos ser 
atendidos por servidores 
públicos que nos  atienda 
como nayaritas de primera, 
por lo que deben ser personas 
que tengan el perfil idóneo 
para el cargo”.
Mercado Zamora, señaló, 
“que no se repita lo que 
sucedió en otros gobiernos 
que designaban a personas 
que no tenían el perfil, que 
ni título tenían para acabar 
pronto y los ponían al frente 
de dependencias sin tener 
el mínimo conocimiento de 
ella, por lo que la expectativa 
ciudadana del propio Poder 
Legislativo, y en lo personal, 
es que Toño designe a 
servidores públicos con perfil 

para el cargo, es decir que 
sea profesionista y que su 
profesión sea acorde al puesto 
a desempeñar, pero también 
que designe a profesionales 
del servicio público, muchas 
veces el título no te da el 
ser profesional del servicio 
público, el de la atención, el 
que designe a las personas 
con capacidad, pero también 
con la sensibilidad para 
tratar y atender a todos los 
nayaritas, yo creo que nos 
la merecemos, yo creo que 
la ciudadanía por algo votó 
por nosotros, luego entonces 
esperamos los nayaritas, yo 
en lo personal, también que el 
gobernador Toño Echevarría 
designe a los mejores perfiles 
al frente de las secretarías”.  

más que afectarla son los 
tiempos buenos tenemos 
siembras que se benefician a 
excepción de unas cuantos, 
pero más que nada la lluvia 

está beneficiando, porque 
hay mucho pasto para el 
ganado, además de los 
arroyos y de los jagüeyes, 
donde tenemos nuestro 
ganado se están llenando 
ya que prácticamente tiene 
unas semanas que las lluvias 
se soltaron, en aquella zona 
no había llovido los meses 
anteriores algo inédito, ya 
que nunca se había visto 
tanta sequía”.  
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eduardo Lugo presentara iniciativa de ley para 
retirar pensión vitalicia a ex gobernadores

Por Edmundo Virgen
En los próximos días el 
diputado Eduardo Lugo 
López, estará presentando 
al pleno del Congreso del 
Estado una iniciativa de  ley 
que tiene como propósito el 
retirar la pensión vitalicia 
a los ex gobernadores 
que a la fecha, luego de 
años haber concluido su 
mandato  siguen viviendo 
de los impuestos de todos 
los nayaritas.
Al  abundar sobre este 
tema, el  t r ibuno indico 
que al incorporarse a esta 
lista de ex gobernantes el 
actual gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda, en 
su totalidad serán 5 los 

ex mandatarios estatales 
que estarían cobrando esta 
pensión vitalicia, además 
de otros beneficios como el 
tener escoltas a su servicio.
Lugo López añadió, que es 
totalmente injusto que el 
pueblo nayarita siga pagando 
a los ex gobernadores, 
por que estos políticos, 
quienes aprovecharon sus 
mandatos para hacerse 
millonarios, tener negocios y 
propiedades, es inadmisible 
que el pueblo les tenga que 
seguir pagando una pensión.
El diputado por Santiago 
Ixcuintla agrego, que uno 
de los compromisos que 
asumió en campaña con la 
ciudadanía fue el legislar 

a favor del pueblo y en el 
Congreso del Estado no dará 
su voto a ninguna ley que 
vaya en contra del interés 
del pueblo.
Para terminar Eduardo Lugo 
López detallo, que de los 
ex gobernadores el único 
que renuncio a su pensión 
fue Antonio Echevarría, los 
demás la siguen cobrando, 
pero no lo harán por mucho 
tiempo, por que el país 
está cambiando y la XXXIl 
Legislatura debe marcar 
precedente de que las 
cosas se deben hacer bien 
para que los presupuestos 
realmente se destinen a 
necesidades básicas de la 
población.

por falta de seguridad comerciantes 
huyen de Nayarit: hipólito Gutiérrez Zavala

para que se restablezca 
la paz que imperó en gran 
parte del sexenio actual. 
Aseveró el Consejero de 
la Cámara Nacional del 
Comercio (CANACO), Hipólito 
Gutiérrez Zavala.
Aunque no mencionó cual es 
el número de los agremiados 
a esta Organización, dijo 
que el 10 por ciento ha 
decidido dejar sus negocios 
o dejarlos en manos de su 
gente de confianza y huir de 
la Entidad para no poner en 
riesgo su integridad no la 
de sus familias, ya que el 
gremio en estos momentos 
está bastante preocupado 
por lo que está sucediendo 
actualmente, es por eso que 
han pedido mantenerse unidos 
y en contacto ante cualquier 
eventualidad, pues en este 
caso cree que no aplica aquel 
dicho “ El que Nada Debe, 
Nada Teme”.
Gutiérrez Zavala. señaló 
que uno de los principales 
temores que se tienen es 
que el crimen organizado se 
avoque al secuestro cuando se 
vea necesitados de recursos, 
pues les queda claro que ante 
ello no se pondrán a trabajar, 
por lo tanto pueden tomar el 

camino más fácil y se vayan 
contra la sociedad, la ola de 
ejecutados y levantones que 
se han venido presentando 
últimamente en la capital 
nayarita ha despertado 
el terror entre el sector 
empresarial, ante ello hay 
quienes han decidido irse del 
Estado para evitar ser presa 
de la delincuencia, la cual al 
término del sexenio ha venido 
incrementándose por lo que 
se debe de buscar la manera 
de que la seguridad, la paz 
y la tranquilidad regresen a 

 Por Juan Carlos 
Ceballos 

Tepic, Nayarit.- Comerciantes 
huyen de Nayarit en busca 
de mayor seguridad y de 
garantías para ellos y sus 
familias, derivado de los 
hechos violentos que se han 
presentado en el estado y 
que desde luego ocasionan 
temor e inquietud entre los 

comerciantes y empresarios, 
además que la violencia 
que se ha desatado ya está 
causando estragos en las 
ventas, pues estiman que al 
menos estas han caído un 
50 por ciento, lo que afecta 
la economía y la generación 
de empleo en Nayarit, por 
lo que es necesario que se 
“tomen cartas en el asunto” 

- - - - - - -
Se va a quedar esperando

el castigo de mamá
y cual niño jotilango
sólo le queda llorar.

EPIGRAMA
Por: Igibato

PIDe eSTADoS UNIDoS A 
LA o.N.U. QUe cASTIGUe 

A coReA DeL NoRTe.

nuestro estado.
Hipólito Gutiérrez, añadió que 
este tema ya no se tratará 
con las autoridades actuales 
a las que ya les hicieron 
el llamado las suficientes 
veces, lamentando que no 
les han hecho caso y es muy 
lamentable, que luego de tener 
un clima de seguridad durante 
casi seis años a escasos 
días de que termine esta 
administración se descuide 
un rubro tan importante 
como es la seguridad, así 
que por parte del comercio 
organizado esperarán a que 
el nuevo gobernador acceda 
al poder para ver de que 
manera se actuará contra la 
inseguridad y regresar a la 
paz y tranquilidad, de todos 
los nayaritas.  
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muy pronto concluirá.
El entrevistado, dijo sentirse 
satisfecho de manera personal, 
ya que fueron tres años 
intensos y de mucha actividad, 
en donde le tocó presidir la 
Comisión de Planeación y 
Desarrollo, lugar donde se 
planearon todas las obras 
que el Ayuntamiento ejerció 
tanto aquí en la zona Urbana 
como en la zona Rural, obras 
de todo tipo, donde también 
se invirtieron millonarios 
recursos en agua potable 
y drenaje, ya que desde el 
inicio de la administración 
levantamos un padrón para 
saber a ciencia cierta dónde 
eran necesarias esas obras 

que la gente nos pedía. 
Señaló, Arce Montiel, que se 
alcanzaron recursos por casi 
18 millones de pesos, los 
cuales servirán para realizar 
obra pública aquí en Tepic, 
consistentes en introducción 
de agua potable, drenajes y 
urbanizaciones en torno a 
pavimentos, donde habrán de 
beneficiarse varias colonias, 
entre ellas la Laureles y 
Góngora, lugar donde se 
habrá de introducir la Red 
de Drenaje, y posteriormente 
el pavimento, así como dos 
obras en la Universidad, 
varias de pozos profundos, 
y la reparación total de la 
Plaza de la Música, todo 

ello antes de que concluya 
la administración actual.
Por último, el Regidor por 
el partido del Sol Azteca, 
indicó, que tanto él como 
sus compañeros, estarán 
recibiendo su fondo de 
ahorro, que realizaron en 
esta administración municipal, 
la cual consiste en haber 
ahorrado durante lo que va 
de este año, equivalente a 
casi cien mil pesos, ellos no 
recibirán el supuesto “BONO”, 
que tanto se rumora en los 
pasillos políticos, “eso fue 
un ahorro, que durante un 
año hicimos todos por igual, 
y nos lo habrán de entregar 
en fecha próxima”.

Gobierno del Cambio entrega 14 apoyos para vivienda

fueRoN tRes aÑos INteNsos Y de 
muCha aCtIVIdad eN mI CaRGo 
Como ReGIdoR: aRCe moNtIeL

Tepic, Nayarit.-  Con una 
inversión superior a un millón 
120 mil pesos, el Gobierno del 
Cambio apoyó a ciudadanos de 
escasos recursos económicos 
con 14 cuartos adicionales en 
viviendas de las zonas urbana 
y rural de Tepic.
En este año, se construyeron 
12 recámaras adicionales 
en la zona urbana ubicadas 
en colonias H. Casas, Luis 

Echeverría, San José, Loma 
Hermosa, El Punto, Unidad 
Obrera, Ampliación Unidad 
Obrera, Prieto Crispín y 2 de 
Agosto; así como otras dos 
recámaras en la zona rural.
Además de los servicios públicos 
a los que institucionalmente está 
obligado el Ayuntamiento a 
prestar a la ciudadanía, en Tepic 
también se atiende el bienestar 
social de sus habitantes.  En 

materia de vivienda, se continúa 
apoyando a familias de escasos 
recursos económicos con la 
construcción de recámaras 
adicionales sin ningún costo 
para los beneficiados. 
“Contamos con el Instituto 
Municipal de Vivienda, donde 
buscamos los recursos para 
aplicarlos en quienes más 
lo necesitan. En este año 
hemos construido 14 recámaras 
adic ionales a v iv iendas 
existentes que vienen a 
solucionar una necesidad. 
Seguimos avanzando con 

los servicios públicos y 
con la gestión de recursos 
adicionales para beneficiar 
a más ciudadanos de Tepic”, 
comentó el alcalde David 
Guerrero Castellón.
Por su parte, José Luis 
Ozuna Ramírez, uno de los 
beneficiados, quien vive con su 
esposa y tres hijos en la colonia 
López Mateos, se mostró muy 
agradecido con este apoyo 
total para la construcción de 
su nueva recámara.  “Nos 
apoyaron al 100%, la verdad 
había mucha necesidad; ya 

me siento satisfecho, me dio 
ánimos de sobrevivir porque 
la situación a veces a uno lo 
acongoja”.
Alondra Zulema Alcántar 
expresó que ahora sí, su 
hijo Oswald “va a tener su 
cuarto para él solo, gracias al 
presidente y a todos los que 
hicieron posible todo esto. Antes 
él dormía aquí en la sala de 
mi casa, pero fui a Vivienda 
Municipal e hice un trámite 
sencillo. Espero que sigan 
apoyando a más personas 
como nosotros”.

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-“Estamos cerrando una 
administración municipal tal 
como empezamos, trabajando, 
haciendo y entregando 
múltiples y variadas obras 
en beneficio de la sociedad 
tepicense, desde cuando la 
inició el doctor Polo Domínguez, 
y en la culminación de la 
misma con David Guerrero 
Castillón, para que la próxima 
administración que presidirá 
Francisco Javier Castellón 
Fonseca, no tenga problemas 
en su mandato dentro de los 

próximos cuatro años”.
Así lo manifestó en entrevista 
el Regidor perredista, José 
Alfredo Arce Montiel, quien 
agregó, que para el próximo 
día siete del presente mes, el 
actual alcalde, David Guerrero 
Castillón estará rindiendo 
ante los tepicenses su tercer 
y último informe de labores, 
donde dará a conocer cifras 
sobre cada uno de los rubros, 
y cuentas públicas, de la 
aplicación de los recursos, 
obras y acciones que se 
hayan ejecutado bajo esta 
administración municipal que 

-Sin ninguna aportación económica de los 
beneficiados, el Ayuntamiento entrega cuartos 

para recámara en zonas urbana y rural
-Seguimos avanzando en servicios públicos 

y gestión para mejora de vivienda en el 
municipio de Tepic, dijo el alcalde David 

Guerrero

Presidiendo la Comisión de Planeación y Desarrollo
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sería viable esperar algunas 
resoluciones del Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de 
la Federación en torno a los 
municipios de Ixtlán del Río, 
La Yesca y en la demarcación 
1 del municipio de San Pedro 
Lagunillas.
A su  vez ,  Va lder rama 
Delgado refirió que, de no 
efectuarse este procedimiento 
de los casos anteriormente 
mencionados, el proceso para 
la elección extraordinaria de la 
demarcación 1 del municipio 
de San Blas iniciaría el 2 de 
octubre del presente año, 
que se realizará tal como se 
efectúa un proceso electoral 
ordinario, afirmó.
Al hacer uso de la palabra 
el Vocal Ejecutivo del INE 

en Nayarit, Arturo de León 
Loredo, mencionó que este 
organismo electoral tendrá 
como función la ubicación 
de casillas, integración de 
lista nominal, capacitación de 
funcionarios. Señaló además 
que la ruta presentada ha sido 
explorada y equilibra la acción 
de las distintas instituciones 
involucradas en este proceso. 
En este encuentro diputadas 
y diputados de la Trigésima 
Segunda Legislatura plantearon 
algunas dudas en materia 
electoral, mismas que fueron 
resueltas de forma puntual.
Al concluir, el presidente de 
la Comisión de Gobierno, 
diputado Leopoldo Domínguez 
González, reiteró la voluntad 
decidida de la actual legislatura 

para estar en comunicación 
permanente y coordinada en 
las acciones que se realicen 
por parte de las autoridades 
electorales.
Las diputadas y diputados 
integrantes de la Trigésima 

S e g u n d a  L e g i s l a t u r a 
expresaron su interés de 
continuar con esta relación 
institucional para consolidar 
los mejores acuerdos y lograr 
de manera correcta la elección 
extraordinaria. 

que estén abusando de la 
ciudadanía. 
Por su parte, el Director de 
dicha dependencia, Ricardo 
Fonseca, señaló, “sí hemos 
sabido que el dirigente de 
Transpornay dijo que a partir del 
9 de septiembre incrementarán 
la tarifa, por lo que les decimos 
que si lo hacen se preparen 
para su multa correspondiente 
porque ya lo hemos dicho 
muchas veces que no hay 

aumento ni habrá en este 
Gobierno". 
"El Gobernador lo ha reiterado 
una y mil veces, no aumento 
y para ello pues tenemos 
pe rmanen temente  l os 
operativos a cargo de los 
Inspectores de Transporte 
Público y no queremos 
perjudicarlos, pero tampoco 
permitiremos que ellos 
perjudiquen la economía de 
los nayaritas”, expresó el 

funcionario.
De igual manera, Ricardo 
Fonseca exhortó a la ciudadanía 
a denunciar cualquier abuso o 
maltrato del que sean víctimas 
por parte de los choferes al 
número 113 desde cualquier 
celular que es directo al 
departamento de Inspección, 
o bien, a los números 2 13 57 
11 y 2 13 57 12, así como a 
su teléfono particular que es 
el 311 909 58 96.

Reitera Roberto que no habrá 
aumento en tarifa de transporte

estabLeCeN dIáLoGo CoN Las autoRIdades 
eLeCtoRaLes paRa defINIR eLeCCIÓN eXtRaoRdINaRIa

El Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda reiteró 
que en apoyo a la economía 
de las familias nayaritas, en 
su administración no hay ni 
habrá aumento a las tarifas 
del transporte público, por lo 
que estás seguirán siendo 
las más económicas del país. 
Roberto Sandoval aseguró 
que para su Gobierno lo más 
importante siempre ha sido 
apoyar a los sectores más 
vulnerables, las personas de la 
tercera edad, los estudiantes 

y las familias que usan de 
manera permanente el servicio 
de transporte público. 
El Gobernador exhortó a los 
choferes y permisionarios a 
respetar las tarifas oficiales y 
no cobrar de más, ya que si 
lo hacen se harán acreedores 
a la correspondiente multa 
conforme lo marca la Ley; 
puntualizó que hay operativos 
permanentes por parte de 
la Dirección de Tránsito y 
Transporte del Estado, para 
detectar y sancionar las rutas 

•La Trigésima Segunda Legislatura, elegirá una comisión especial que trabaje de forma coordinada 
e institucional con el IEEN e INE para este proceso.

Diputadas y diputados nayaritasTepic, 04 de septiembre 
del 2017.- Luego de que la 
Trigésima Segunda Legislatura 
aprobara el acuerdo para 
agilizar los trámites para 
que se emita convocatoria 
a elección extraordinaria 
para regidor en la primera 
demarcación del municipio 
de San Blas, este lunes en la 
Sala de Comisiones General 
Esteban Calderón, diputadas 
y diputados sostuvieron un 
encuentro con autoridades del 
Instituto Estatal Electoral y el 
Instituto Nacional Electoral.
Al dar la bienvenida, el 
presidente de la Comisión de 
Gobierno, Leopoldo Domínguez 
González, expresó el interés 
puntual de dar seguimiento 
en este asunto y lograr un 
consenso general para realizar 
de forma correcta, práctica 
y adecuada para realizar la 
elección extraordinaria.
En su oportunidad el presidente 
del Instituto Estatal Electoral, 
Celso Valderrama Delgado, 
comentó que para convocar 
a una elección extraordinaria 
en el caso de San Blas, 
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poder Judicial Reafirma judicatura nayarita respeto 
a derechos de las personas con discapacidad

*Lo más importante es corregir el entorno de dichas personas, 
señala magistrado Enríquez Soto

*Reiteran compromiso de impartidores de justicia de desempeñar 
leal y patrióticamente el encargo

*Principio de independencia debe presidir función jurisdiccional, 
sostiene magistrado González Parra

El presidente del Poder Judicial 
de Nayarit, magistrado Pedro 
Antonio Enríquez Soto, señaló 
respecto a las personas con 
discapacidad que lo importante 
no está en corregir sus propias 
limitaciones sino su entorno, 
por lo cual “está en nuestras 
manos que dichas personas 
sean plenas en el ejercicio de 
sus derechos”.
Enr íquez Soto  h izo ta l 
pronunciamiento ante un auditorio 
compuesto especialmente por 
personas con discapacidad, 
titulares de juzgados de primera 
instancia y magistrados del 
Tribunal Superior de Justicia, 
así como una representante de 
la Suprema Corte de Justicia 
de la Nación y uno del Sistema 
DIF Nayarit.
Tras el panel de este lunes sobre 
el Protocolo de actuación para 
quienes imparten justicia en 
casos que involucren derechos 
de personas con discapacidad, 
efectuado en el salón de sesiones 
“Prisciliano Sánchez Padilla”, el 
magistrado presidente indicó que 
con este ejercicio se fortalece 
el compromiso de la judicatura 
nayarita para preservar tales 
derechos.
Asimismo exhortó a dichas 
personas y sus organizaciones 
para que con el conocimiento de 
las dificultades que enfrentan a 
diario, “puedan ayudar a los jueces 
a entender un problema donde 
esté en juego una discapacidad 
y que esta visión ayude a 
potencializar los derechos” de 
quienes la padezcan y sean 
parte de un juicio.
El propio presidente entregó 
sendos reconocimientos a 
quienes participaron en el panel: 

Cecilia Elena Guillén Lugo, 
representante de la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación; al 
abogado José Guzmán Rentería; 
al promotor de Atención a 
Personas con Discapacidad del 
DIF Nayarit, Ricardo Jiménez 
Arcadia, y al secretario de 
acuerdos en funciones de juez 
de primera instancia, José Omar 
Arciniega López. 
De igual forma, a la magistrada 
Zayra Rivera Véliz, por fungir 
como moderadora del panel 
y en su oportunidad resumir 
las propuestas de quienes 
participaron en el panel, entre 
otras reducir barreras para las 
personas con discapacidad, 
tomar conciencia del problema, 
promover presupuestos, así como 
los ejes principales: modelo 
social, respeto por la autonomía, 
mayor protección, igualdad y no 
discriminación.
También se agradeció en público 
la colaboración de las personas 
que con lenguaje de señas 
fungieron como intérpretes de 
lo ahí manifestado: Érika Imelda 
Flores Galindo, Gloriela Suárez 
Castañeda y Raquel Larios 
Campos.
Previamente, en la exposición de 
motivos, la magistrada Ana Isabel 
Velasco García manifestó que 
“es un gusto iniciar esta jornada 
contando con la presencia de 
personas que viven una realidad 
diferente a la de la mayoría de 
nosotros y, precisamente por ser 
diferente su vivencia, es un deber 
ético como funcionarios aprender 
a movernos con sus zapatos, ver 
con sus ojos, escuchar con sus 
oídos, entender al que no habla”.
Añadió que al promover el análisis 
del mencionado protocolo, el 

Poder Judicial de Nayarit, 
“además de orientar mejor su 
labor jurisdiccional en los casos 
que involucran a personas con 
discapacidad, redimensiona la 
difusión de los derechos humanos 
con el propósito de promover 
entre los nayaritas una cultura 
de reconocimiento y respeto de 
tales derechos, en el entendido 
que tal labor favorecerá un clima 
de mejor convivencia y de relación 
pacífica entre nosotros”. 
“Hoy más que nunca, nuestro 
compromiso es encontrar en 
el orden jurídico las mejores 
soluciones para desempeñar leal 
y patrióticamente el encargo” de 
impartir justicia.
De esta manera se expresó en el 
acto cívico mensual de quienes 
laboran en el Poder Judicial de 
Nayarit, el magistrado Ismael 
González Parra, integrante 
de la Sala Constitucional del 
Tribunal Superior de Justicia, 
en presencia de autoridades 
civiles y militares.
En el acto encabezado por el 
presidente de Poder Judicial, 
magistrado Pedro Antonio 
Enríquez Soto, González Parra 
manifestó que “nos corresponde 
la humana y compleja tarea de 
juzgar a nuestros semejantes 
y nuestras resoluciones son 
las que determinan la libertad 
de nuestros semejantes, sus 
derechos, sus posesiones y 
bienes”.
“Por ello —puntualizó— “la 
función jurisdiccional debe estar 
presidida por el principio de 
independencia, sin interferencias 
ilegítimas”. 
Ante decenas de asistentes al acto 
cívico realizado en la explanada 
exterior de la sede judicial, el 
magistrado Ismael González 
Parra expresó igualmente que en 
tiempos tan complicados como el 
presente, con problemas de orden 
social, desigualdad económica e 
inseguridad pública, “debemos 
fortalecer las instituciones 
para cumplir eficazmente” los 
requerimientos de justicia de 
la sociedad.
“Por eso —añadió— es muy 
importante la actuación ética y 
congruente del Poder Judicial”, 
cumpliendo el compromiso de 
guardar y hacer guardar la 

Constitución y las leyes que 
de ella emanan, y mirando en 
todo por el bien y prosperidad 
del estado.
En representación del comandante 
de la Décima Tercera Zona Militar, 
general de brigada Armando 
Montaño Ponce, el comandante 
del 43° Batallón de Infantería, 
coronel Héctor Miguel Sánchez 
Balderas, acudió al acto cívico 
en que el orador oficial reiteró su 
llamado a los presentes a que 
“honremos nuestros Símbolos 
Patrios y la memoria de quienes 
nos dieron Patria, Justicia y 
Libertad”.
Asimismo indicó: “Aprovecho 
esta oportunidad para desearle a 
la nueva Legislatura del estado, 
éxito en su nuevo encargo. 
Tenemos responsabilidades 
en común: al Congreso le 

corresponde reformar y hacer 
nuevas leyes, y al Tribunal, su 
aplicación e interpretación”.
Expresó a continuación que 
“al gobernador electo, Antonio 
Echevarría García, quien toma 
posesión el próximo día 19, le 
deseamos mucho éxito en su 
Gobierno, para el bienestar de 
los nayaritas”.
En el referido acto cívico 
participaron la escolta del Poder 
Judicial y la banda de guerra 
del 43° Batallón de Infantería; 
a Alma Rosa Martínez Rivera le 
correspondió dirigir el Juramento 
a la Banderas, mientras que 
Jaime Palma Sandoval y Alexis 
Cárdenas Correa dieron lectura 
a las efemérides de septiembre. 
Dichos abogados forman parte 
de la ponencia del magistrado 
González Parra.
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aLCaLde de tepIC INteRpoNe JuICIo 
poLÍtICo CoNtRa maGIstRado deL tsJ

*Se extralimitó en sus funciones 
Ismael González Parra, violando marco 
constitucional municipal, hoy debe de 

enfrentar juicio político para correrlo por 
corrupto e incompetente

Por: Mario Luna
El presidente municipal 
de Tepic, David Guerrero 
Castellón, presentó ante 
la oficialía de partes del 
Congreso del Estado, un juicio 
político contra el magistrado 
de la Sala Constitucional del 
Tribunal Superior de Justicia, 
Ismael González Parra, por  
haber otorgado suspensión a 
los policías municipales que 
están laborando en la Nayarit, 
haciéndolo por encima de las 
facultades que tiene como 
magistrado.

Explicó que en el artículo 123 
constitucional en al apartado 
B, se detallan como deben 
ser las relaciones laborales 
consistentes con los policías 
con los municipios, ya que 
estas deben estar en base a 
sus propios reglamentos, ya 
que lo primero que se hizo 
fue cancelar el convenio que 
se realizó con el ex alcalde 
Héctor González Curiel, 
solicitando el regreso de 
esos elementos policiacos, 
so pena de darlos de baja de 
no regresar, pero ante esta 

total irresponsabilidad, ello 
por complacer al gobernante 
en turno.
Estos atropellos no se pueden 
permitir, por lo que se recurre al 
congreso para que se proceda 
en consecuencia contra 
estos corruptos funcionarios, 
ante ello se le preguntó si 
tiene confianza en que los 
diputados puedan proceder 
en consecuencia, dijo que 
desde luego que sí, pero que 
indudablemente todos estos 
juicios llevan un proceso, pero 
que está convencido de que 
actuarán en consecuencia 
para castigar a todos estos 
malos funcionarios.
Explicó que el congreso 
tiene las facultades para 
designarlos como para 
revocarles el mandato cuando 
hay violaciones graves a 
la Constitución, de ahí se 
tengan todos los elementos 
necesarios para proceder 
en su contra, dio tajante, 
el alcalde capitalino, David 
Guerrero Castellón.

situación, el magistrado Ismael 
González Parra, les concedió 
la suspensión, violando 
el marco constitucional 
municipal, violando los 
derechos que tienen los 

municipios para administrar 
sus propios recursos humanos, 
materiales o financieros, lo 
que hizo este magistrado fue 
una clara y total violación al 
municipalismo, demostrando 

GobeRNadoR ImpoNe Y 
pRoteGe a meRCeNaRIos 

deL Campo: mIGueL VIRGeN
de aquella zona con engaños 
con la complacencia, apoyo 
y protección del  gobernador 
Roberto Sandoval, el mentado 
memo mil lones impone 
precios del agua para riego 
de las tierras a más del doble 
del que está en la margen 
izquierda, a los maiceros 
por una hectárea de riego 
nos cobra 500 pesos cuando 
en la margen izquierda se 
cobra a 200, dinero que 
se queda para su bolsillo, 
ya que no lo utiliza como 
debiera de ser para mejoras 
del sistema de riego o de la 
misma maquinaria, ya que 
está totalmente echa chatarra 
por no darles mantenimiento.
En tono enérgico y con 
semblante totalmente enojado 
dijo de manera textual; “si 
bien el gobernador Roberto 
Sandoval ya bañó de sangre 
a todo Nayarit, no queremos 
que deje una herencia maldita 
de líderes impuestos que 
están sangrando al campo y 
a los campesinos, por ello, no 

aceptamos que se entrometa 
y quiera seguir imponiendo a 
su compadre memo millones 
como presidente de usuarios 
del distrito de riego de la 
margen derecha en estas 
venideras elecciones internas 
que es el 9 de septiembre”.
Los usuarios de las 21 
ejidos que conforman este 
distrito de riego, están en 
la decisión de no permitir 
por ninguna circunstancia 
que se les siga imponiendo 
un vaquetón raterazo como 
lo es Guillermo Hernández 
Cabrera como responsable de 
este distrito, ya que estarían 
paralizando dicho distrito por 
lo que la recomendación al 
gobernador es que se largue 
con toda su bola de bandidos 
que solo  han ocasionado 
perjuicio no solo para el 
campo, sino para todo el 
estado, ya que durante estos 
casi 6 años de gobierno, solo 
a impulsado a corruptos para 
que esquilmen al pueblo, 
y dentro de esos abusos, 

lógico es entender que lleva 
su parte el gobernador.
Detalló que en la presidencia 
del distrito de riego su duración 
es de dos años y memo 
millones lleva 6 años y 
ahora que está por largarse 
como gobernador Roberto 
Sandoval, quiere seguirlo 
perpetuando en ese puesto, 
por lo que los ejidatarios 
no lo permitiremos ninguna 
reelección, que se lleve a toda 
su bola de lacras a robar a 
otra parte, pero esperamos 
más que el gobernador electo, 
Antonio Echevarría y esta 
legislatura, actúen en contra 
de esos corruptos y los 
metan a la cárcel como no 
lo prometieron en campaña, 
porque ahí en la cárcel es 
donde deben estar.
El campo totalmente olvidado, 
el valemadrismo es claro y 
contundente de parte del 
gobernador y aún así impone 
a sus compadres para que 
también “sangren” como 
sanguijuelas al agro nayarita. 

Por: Mario Luna
Un considerable número de 
campesinos y productores 
del municipio de Santiago 
Ixcuintla, encabezados por 
Miguel Virgen López, se 
hicieron presentes en el 
congreso, para denunciar 
una serie de atropellos, 
despojos mandados por el 
mismo gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda a través 
de sus compadres y allegados, 
como es el caso del conocido 
“Memo Millones”, quien es 
compadre del mandatario 
estatal e impuesto como 
presidente de los usuarios 
del distrito de riego y quien 
impone precios del agua 
para el riego muy elevados 
y para su beneficio.
 El contubernio con su 

compadre el gobernador, lo 
ha hecho rico de la noche 
a la mañana, ya compro 
medio ejido de Otates y de la 
Fortaleza, así como también 
tiene ganado robado de 
esas vacas que mandó el ex 
gobernador de Chihuahua, 
Duarte o de las vacas 
voladoras australianas que 
el gobernador se apoderó 
y que tiene también en sus 
tierras.
Miguel Virgen López, quien 
es usuario del distrito de 
riego de la margen derecha 
y productor de hortalizas y 
granos básicos, añadió que 
Guillermo Hernández Cabrera, 
mejor conocido como “Memo 
Millones” es de Michoacán 
y ha estado despojando de 
sus tierras a los ejidatarios 
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apLICaCIÓN Imss dIGItaL aGILIZa mILes de                                 
tRámItes eN beNefICIo de Los deReChohabIeNtes

GobeRNadoR oLVIdÓ poR CompLeto aL Campo 
eN seIs aÑos: eJIdataRIos de saNtIaGo

•Con este avance tecnológico, se eficienta la 
prestación de servicios, se reducen los tiempos 
de espera y se evitan largas filas.
•Es la aplicación del Gobierno Federal con 
mayor número de descargas, con 1.3 millones.

actuales, como es la de ofertar 
servicios digitales como un 
nuevo modelo de atención 
para agilizar y simplificar los 
trámites. 
El coordinador de informática 
del IMSS explicó que “IMSS 
Digital” se divide en dos 
modalidades, en aplicación 
para dispositivos móviles y en 
página web, “en la actualidad 
tenemos 1.3 millones de 
descargas en México; es 
la aplicación del Gobierno 
Federal con mayor número 
de descargas”. 
“A partir de diciembre de 2016, 
se agregó un servicio más a 
la plataforma digital que es 
la de agendar cita médica; 
en Nayarit, aproximadamente 
llevamos 28 mil citas médicas 
realizadas a través de IMSS 
Digital, disminuyendo tiempos 
de espera, agilizar trámites, 
liberar espacios en oficinas 
administrativas y unidades 
médicas, beneficiando a más 
población derechohabiente”, 
sostuvo Ibarra Plantillas. 
Añadió que la “App IMSS 
Digital”, permite en cualquier 
momento y en cualquier lugar 

desde nuestros teléfonos 
móviles o tabletas digitales, 
acceder a los 5 trámites 
más utilizados de manera 
presencial, elevando la 
eficiencia en la prestación 
de servicios, así como en el 
sitio web del IMSS, se pueden 
realizar más de 18 trámites 
de mayor demanda. 
“Los servic ios que se 
ofertan a través de estas 
herramientas digitales para 
derechohabientes, están 
el solicitar el número de 
seguridad social (NSS), 
consulta de vigencia de 
derechos, registro de baja 
o actualización de datos 
de beneficiarios, cambio de 
clínica y el darse de alta en 
clínicas o en Unidad Médico 
Familiar (UMF), seguro de 
salud para la familia, semanas 
cot izadas en el IMSS, 
incorporación voluntaria al 
régimen obligatorio del seguro 
social y registro de solicitud 
de corrección de datos del 
asegurado, entre otros”, 
indicó.
Por otra parte, en lo que 
corresponde a patrones, los 

servicios que se ofertan son las 
altas patronales e inscripción 
en el seguro de riesgo 
de trabajo o reanudación 
de  ac t i v idades  como 
personas físicas o morales, 
corrección patronal (solicitud, 
prórroga y presentación), 
e s t a d o  d e  a d e u d o , 
descarga de comprobantes 
fiscales, sistema de pago 
referenciado (SIPARE), 
opinión del cumplimiento 
de obligaciones fiscales en 
materia de seguridad social, 
modificaciones en el seguro 
de riesgos de trabajo, registro 
de obras de la construcción, 
incorporación voluntaria al 
régimen obligatorio del seguro 
social. 
Finalmente el funcionario 
hizo una invitación a toda la 
población derechohabiente a 
que descargue la aplicación 
IMSS Digital o bien utilice el 
sitio web del IMSS, en donde 
se garantiza que su solicitud 
de servicios será atendida 
de forma inmediata y sin 
tener que acudir a oficinas 
administrativas o a alguna 
unidad médico familiar.

El Instituto Mexicano del 
Seguro Social (IMSS) en 
Nayarit, continúa brindando 
servicios a patrones y 
derechohabientes a través de 
la herramienta “IMSS Digital”, 
estrategia implementada por 
el Director General, Mikel 
Arriola Peñalosa, a finales del 
2015, informó el titular de la 

coordinación de informática 
del Instituto, Noé Ibarra 
Plantillas.
En conferencia de prensa, 
Ibarra Plantillas destacó 
que el propósito de estos 
avances tecnológicos es 
el de fortalecer la atención 
médica, evolucionando  y 
adaptando las necesidades 

insumos y de todo apoyo para 
el campo nayarita fue la política 
pública implementada por el 
gobernador Roberto Sandoval, 
donde el campo y el bienestar 
del campesinado nunca importó, 
por lo que la preocupación ahora, 
es que este gobierno que está 
por entrar pueda resarcirle al 
campo lo que este gobernador 
que afortunadamente está 
por salir le ha quitado, ya que 
esperamos que este cambio 
sea para bien.
Para mostrar el olvido al campo 
por parte de Roberto Sandoval, 
dijo que Nayarit ocupa el primer 
lugar en carteras vencidas, 
es un gran problema que no 
se ha atendido, debido a los 
años malos, lluvias atípicas, 
y la problemática del campo 
se ha venido acumulando, sin 
créditos, sin comercialización, 
echando cultivos que en su 
cosecha no valen, se requieren 
cultivos más seguros, pero no 
hay capacitación mucho menos 

apoyos para ello de parte de las 
autoridades, solo ellos, tienen 
“suerte “en sus cultivos, ya que 
tienen ranchos donde el agua 
nunca falta, donde los pastizales 
se dan al natural, hasta los 
forrajes se dan ya en pacas, 
todo ello por la bendición de 
“dios”, por lo menos eso es lo 
que han dicho de manera muy 
tonta el gobernador.
Pese a que el campo es el eje 
de la producción de donde todos 
comemos y donde si le va bien al 
campo le va bien a todos, pues 
sencillamente está en el total 
olvido, porque eso beneficia al 
gobierno para presionar a los 
ejidatarios a que vendan sus 
tierras a precios irrisorios.
Por su parte el comisariado 
ejidal de Puerta de Mangos, 
Jorge Humberto Zúñiga Ornelas, 
coincidió en que el valemadrismo 
es exagerado por este gobierno 
estatal, en donde en vez de 
apoyar al campo, le están 
quitando los programas y 

apoyos, detallando que ya les 
quitaron el apoyo al diesel, al 
procampo, donde ahora de 
manera burlesca les están dando 
100 pesos por hectáreas y con 
total burocratismo y todavía así 
nos imponen a funcionarios o 
dirigentes ineptos y corruptos 
que solo buscan enriquecerse 
de la noche a la mañana.
En Santiago la alcaldesa Fátima 
del Sol, nunca apoyo a los ejidos, 
siempre anduvo de fiestas y hoy 
será sin duda alguna la nueva 

rica del pueblo, ya que fue una 
de las apoyadas y protegidas 
del ex fiscal.
La apatía y olvido de este 
gobernador Roberto Sandoval 
para el campo fue manifiesto 
y trasparente, ya que por 
donde quiera que se le quiera 
ver, nunca apoyo al campo y 
muestra de ello es que hoy 
está moribundo, pero ellos con 
riquezas incalculables, con una 
riqueza inexplicable, la cual 
deberá de ser investigada.

Por: Mario Luna
De manera unánime ejidatarios 
del municipio de Santiago 
Ixcuintla, se manifestaron 
en contra de la política 
agropecuaria que en este 
sexenio se implementó, ya que 
por separado, los comisariados 
ejidales de Cañada de Tabaco 
y de Puerta de Mangos, Jesús 
Correa Murguía y Jorge 
Humberto Zúñiga Ornelas 
respectivamente, concordaron 
en señalar el campo nayarita 
estuvo totalmente olvidado por 
parte del gobernador y por el 
contrario impulsó y protegió a 
vivales para que despojaran de 
sus tierras a los campesinos.
El comisariado ejidal de Cañada 
de Tabaco, Jesús Correa 
Murguía, subrayó que la falta 
de apoyos y de programas para 
el campo, fue manifiesto en todo 
momento, ya que estos aunque 
llegaban de la federación para 
ser entregados a hombres y 
mujeres del campo, estos no 
se hacían porque se repartían 
entre los más cercanos al 
gobernador.
Falta de créditos, falta de 
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INICIa IeeN JoRNada eLeCtoRaL estudIaNtIL

aNuNCIaN CoNseJeRos deL IeeN 
INICIo de mesas de dIáLoGo hemos transformado el

Nayar: López de la Cruz  

Personal de la Dirección de 
Organización y Capacitación 
Electoral del Instituto Estatal 
Electoral (IEE) de Nayarit 
capacitarán en Formación 
Cívica y Ética  a profesores 
de secundarias estatales, 
gene ra r l es ,  t écn i cas  y 
particulares, esto en el marco 
de la “Décima Cuarta Jornada 
Electoral Estudiantil”.
En el inicio de la capacitación 
estarán presentes el Doctor 
Celso Valderrama Delgado, 
Consejero Presidente del IEE; 
Mtra. Claudia Zulema Garnica 
Pineda, presidenta de la Comisión 
de Educación Cívica y Cultura 
Democrática y el Lic. Cristóbal 
Daniel Romano de Organización 
y Capacitación Electoral.
Las actividades de capacitación 
de profesores darán inicio 

este martes 5 de septiembre y 
concluirán el jueves 7 de este 
mismo mes, para dar paso a 
las actividades propias de la 
Jornada Electoral Estudiantil 
que se llevará acabo del 8 de 
septiembre al 2 de octubre.
El Presidente del Consejo Local 
del IEE, Celso Valderrama 
Delgado, será el encargado 
de realizar la inauguración 
de la capacitación de los 236 
profesores de secundaria para 
que ellos a su vez coordinen las 
actividades de los estudiantes.
Cabe mencionar que e l 
Calendario Electoral Estudiantil 
marca como inicio de actividades 
el 8 de septiembre con la reunión 
del Director con docentes de cada 
institución, el 11 de septiembre 
emitirán la convocatoria, del 
12 al 17 se llevará a cabo la 

promoción de credencialización, 
del 13 al 19 integración electoral 
estudiantil.
El 13 de septiembre  se llevará a 
cabo la promoción de los grupos 
escolares, el 18 la Instalación del 
Consejo Electoral Estudiantil, el 
19 se llevará a cabo la primera 
reunión del Consejo Electoral 
Estudiantil. Durante el 20 y 21 
se llevarán a cabo las campañas 
electorales.
El 25 de septiembre tendrá lugar 
la segunda reunión del Consejo 
Electoral Estudiantil, el 26 de 
septiembre se dará capacitación 
a funcionarios de casillas, el 27 
el debate y el 28 tendrá lugar 
la jornada electoral y la tercera 
reunión del Consejo Electoral 
Estudiantil. El 2 de octubre se 
llevará a cabo la entrega de 
constancias.     

Este martes 5 de septiembre 
se llevará a cabo la Mesa 
Inicial de Diálogo como parte 
de la Estrategia Nacional de 
Cultura Cívica (ENCCÍVICA), 
en la que los ciudadanos, 
empresarios, gente de partidos 
políticos, universitarios y 
todas aquellas personas que 
deseen pueden participar, 
informó el Consejero Electoral 
Sergio López Zúñiga en el 
programa NTN Noticieros 
Televisa Nayarit, que conduce 
el periodista Herly Arámbula.
Refirió que el tema central 
de la Mesa Inicial de Diálogo 
es el “Déficit Democrático”, 
por lo que es importante la 
participación ciudadana, y de 
los jóvenes que son quienes 
menos participan en las 
actividades democráticas. 
“Los jóvenes  de entre 20 y 

30 años carecen del interés 
en votar y en todo lo que tiene 
que ver con la democracia, es 
ahí donde hay que trabajar”.
El  Consejero Electoral 
señaló que en las mesas 
de diálogo pueden participar 
como “Dialogantes” o como 
“Oyentes” y en el segundo 
caso pueden registrarse 
incluso el día del evento. 
Llamó a los ciudadanos en 
general a involucrarse en 
este tipo de actividades.
Por separado el Consejero 
Electoral Sergio Flores 
Cánovas estuvo en el 
programa “Viva la Mañana”, 
que conducen Rubén Gutiérrez 
y Carmen Yolanda Pérez. En 
ese espacio noticioso dijo 
que a través de las mesas 
de diálogo que inician este 5 
de septiembre, se pretende 

escuchar los puntos de 
vista de los ciudadanos 
participantes.
Puntualizó que por cada  mesa 
de diálogo hay 15 dialogantes 
y un moderador. Informó que 
ya hay conformadas cuatro 
mesas y más de un centenar 
de personas registradas. 
Agregó que el tema es el 
“Déficit Democrático” y a partir 
de los temas que propongan 
los participantes se llevarán 
a cabo en el mes de octubre 
otros foros de este tipo, 
con el fin de que crezca la 
participación ciudadana en 
la democracia.
Los consejeros coincidieron 
en invitar a los ciudadanos a 
participar en la Mesa Inicial 
de Diálogo, este martes 5 
de septiembre a las 10 de 
mañana.

Con el firme respaldo de Enrique Peña 
Nieto y Roberto Sandoval Castañeda

Por: Juan Arellano 
Ontiveros

El Nayar, Nayarit, 4 de septiembre 
de 2017.-Este 5 de septiembre 
rinde su Tercer Informe y 
último de Labores el presidente 
municipal de El Nayar, Octavio 
López de la Cruz, a donde 
está reflejado con hechos 
la incansable tarea que ha 
realizado conjuntamente con 
el Cabildo, funcionarios del 
gabinete, las dependencias 
federales y estatales en el 
desarrollo de este indigenista 
municipio.
Es de resaltar al estar informando 
López de la Cruz las obras y 
acciones efectuadas del fecundo 
e incansable trabajo realizado 
en este ejercicio de gobierno, 
quedará reflejado con sustento 
de gobierno las obras y acciones 
con lo que ha transformado el 
desarrollo de esta municipalidad, 
a donde también es de resaltar 
la eficiente labor realizada del de 
la Presidenta del DIF Municipal 
y del director del Coplademun, 
Oswaldo Estrada. 
Cabe mencionar, que Octavio 
López de la Cruz, ha manifestado 
en entrevistas que él le ha 
cumplido a sus representados 
con las obras y acciones ya 
ejecutadas así como también 
con la tarea de asistencia social, 
gracias a que en todo momento 
el Ayuntamiento, ha contado con 
la mano amiga del Gobernador 
de Nayarit, Roberto Sandoval 
Castañeda, quien a su vez tiene 
todo el respaldo del Presidente 

Enrique Pela Nieto,     
Abundando López de la Cruz, 
que este año fue muy difícil 
sacar adelante la administración 
municipal de El Nayar, debido 
a los recortes presupuestales 
hechos por la federación que 
afectaron severamente no nomás 
al Nayar. Sino a todo México, 
pero por encima de todos 
esos recortes nosotros salimos 
adelante siempre trabajando 
unidos desde el Cabildo.  
“Ya sabíamos desde que 
arrancamos la administración 
municipal, del gran reto que 
tendríamos que sacar adelante, 
por lo que siempre estuvimos 
gest ionando obra públ ica 
ante las diversas instancias 
federales y estatales, sobre 
todo con la CDI cuyo delegado 
es Sergio González García, 
quien siempre nos ha brindado 
todo su respaldo con proyectos 
millonarios para efectuar obras y 
acciones; proyectos productivos 
para beneficio de las familias 
indígenas”,
“Asimismo ejecutamos de 
manera prioritaria obras de 
agua potable, electrificación, 
rehabilitación de caminos, 
empedrados, alcantarillado, 
vivienda, deporte, cultura, salud, 
educación, seguridad, telefonía 
celular entre otras acciones que 
se realizaron también con la 
mezcla de recursos de los tres 
órdenes de gobierno mismas 
que ya están brindando un mejor 
nivel de vida a los habitantes 
de El Nayar”.
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ompostelaC
pRomueVe CRédItos de fINaNCIamIeNto paRa 
foRtaLeCeR La eCoNomÍa de sus aGRemIados 
Compostela, Nayarit. 03 de 
septiembre de 2017. Por Antonio 
Siordia (Donkey)  --El pasado 
fin de semana la Cámara de 
Comercio, Servicios y Turismo de 
Compostela y Bahía de Banderas, 
convoco a sus agremiados a 
una reunión con la finalidad de 
promover y difundir  los diversos 
programas de apoyo que son 
impulsados por el Gobierno 
federal a través del Instituto 
Nacional para Emprendedores 
para la creación de nuevos 
negocios y para que conozcan 
los accesibles esquemas de 
crédito que son otorgados por 
Nacional Financiera.
Durante el encuentro en el 
que participaron cerca de 60 
comerciantes establecidos 
afiliados a CANACO ServyTur, 
y ciudadanos en general, su 
dirigente  Juan Carlos Díaz 
Díaz, además de agradecer la 
presencia del representante 
de la Secretaria de Economía 
federal en Nayarit, Juan Antonio 
Corrales Hernández, reconoció 
que los apoyos del Fondo 
Nacional empresarial son vitales 
para los comerciantes porque 
a través de estos fortalecerán 
su economía y podrán impulsar 
un nuevo negocio con recursos 
a fondo invertido.
 Acompañado por el secretario de 
su mesa directiva, José Rodríguez 
Madrid, por el Consejero, 
Arturo Flores Altamirano y por 
Victoriano Becerra Orozco, 
delegado de dicho organismo 
en Las Varas, así como 
también por el representante 
de la Secretaria de Economía 
federal en Nayarit, Juan Antonio 
Corrales Hernández, el dirigente 
de la CANACO invito a sus 
agremiados a no desaprovechar 

que es el 50 y 50 o un 70-30, 
y aquí la parte importante es 
que la parte que le toca poner 
al empresario la puede justificar 
hasta en un año.
Más adelante el funcionario 
federal explicó a las comerciantes 
adheridos a CANACO ServyTur 
de Compostela y Bahía de 
Banderas, acerca de los 
programas para emprendedores 
en los cuales pueden obtener 
hasta con 50 mil pesos para la 
adquisición de equipo de trabajo, 
mobiliario, inventario, materias 
primas y el subsidio es de del 
80 por ciento 
Destacó que hay un crédito que 
se llana programa de incubación 
presencial que está dirigido 
a emprendedores y estamos 
aliados con incubadoras avaladas 
por el Instituto Nacional de 
Emprendedores y en Nayarit  la 
única que nos puede ayudar en 
este proceso es la Universidad 
Tecnológica de Nayarit de 
Jalisco (UTN), “hay que ir con 
ellos, hay que registrar nuestros 
proyectos y ellos nos van ayudar 
a incubar nuestros proyectos, 
que quiere decir, nos van ayudar 
a desarrollar nuestros deseos y 
una vez concluidos podrán ser 
financiados con créditos de 150 
mil hasta 500 mil pesos” preciso 
En cuanto a los cursos de 
capacitación en l ínea de 
20 horas, que exige dicha 
institución a quienes buscan 
acceder a estos créditos 
de financiamiento, Corrales 
Hernández, comento que estos 
serán impartidos por el Instituto 
Nacional de Emprendedores, 
por lo que anunció que se 
trabaja coordinadamente con la 
CANACO para llevarlos a cabo 
con gente experta en el tema 
para apoyar a los agremiados de 
esta organización y ciudadanía 
de Compostela.
En este tipo de financiamientos 
qué papel juega la CANACO, 
ServyTUR de Compostela y 
Bahía de Banderas?
La CANACO juega un papel 
muy importante porque es 
una Cámara empresarial que 
tiene la fuerza suficiente para 
bajar recursos y fortalecer las 
empresas de sus agremiados, 
concluyó                                                                                                                                

la oportunidad que les brinda el 
Gobierno federal para acceder 
a los diversos programas que 
son impulsados por el Instituto 
Nacional para Emprendedores 
y obtener beneficios que les 
permita seguir creciendo y 
fortaleciendo sus negocios.
Correspondió al delegado 
estatal del Instituto nacional 

de emprendedores en Nayarit, 
Juan Antonio Corrales Hernández 
dar a conocer con mucha 
claridad lo relacionado al Fondo 
Nacional de emprendedores 
y  todos programas que 
impulsa dicha Institución para 
comerciantes organizados y  
gente emprendedores, que 
son recursos a fondo perdido 

subsidiados.
Nuestra presencia en este 
evento—sostuvo el funcionario—
es para promocionar también 
lo que son los financiamientos 
de Nacional Financiera que son 
créditos para empresarios o 
mujeres empresarias que tengan 
más de un año dados de alta en 
Hacienda y para restauranteros 
y otros, además hay créditos 
para jóvenes empresarios de 
18 a 35 años

Además de difundir los créditos, 
Corrales Hernández explicó que 
estos son otorgados con un 13% 
de interés anual, aprovechó su 
participación para promover 
también las convocatorias 
del Instituto Nacional del 
Emprendedor.
En lo que es el denominado crédito 
joven—afirmó—lo obtienen con 

un año de gracia, el 
primer año pagan 
puro interés y el 
segundo empiezan 
a cubrir capital e 
intereses que es un 
financiamiento de 
hasta 150 mil pesos, 
también venimos 
a promocionar los 
p r o g r a m a s  q u e 
t e n e m o s  p a r a 
empresarios y para 
mini-empresarios de 
todos los sectores.

Es importante recalcar—
agregó—que la Secretaria de 
Economía no apoya al sector 
primario, pero si son empresas 
o empresarios que tengan un 
giro de agro-industria o que 
le damos un valor agregado 
al sector primario, podrán ser 
beneficiados con recursos por 
el  orden 2 millones y hasta 5 
millones de pesos subsidiados, 
una parte la pone el Gobierno 
federal y la otra el empresario 

12

CANACO ServyTur de Compostela y Badeba

•Durante el encuentro el presidente de la CANACO, Juan Carlos 
Díaz  invito a sus agremiados a no desaprovechar la oportunidad 

que les brinda el Gobierno federal para acceder a los diversos 
programas que son impulsados por el Instituto Nacional para 
Emprendedores y obtener beneficios que les permita seguir 

creciendo y fortaleciendo sus negocios
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eL doCtoR oLaGue aúN No es pResIdeNte Y Ya está CumpLIeNdo 
CoN sus CompRomIsos de CampaÑa: CIudadaNos 

* El Pasado fin de semana se supo que el Galeno había adquirido con recursos 
propios, una ambulancia totalmente nueva y equipada, la cual estará al servicio 
de la ciudadanía.
* Con ello el Doctor Olague les pone el ejemplo a sus antecesores quienes 
primero se aseguraban ellos adquiriendo vehículos de lujo para su uso 
personal.

Redacción
Tuxpan, Nayarit.- Este pasado 
fin de semana se supo que el 
doctor José Octavio Olague 

Avena, presidente municipal 
electo, había adquir ido 
con recursos propios una 

ambulancia nueva totalmente 
equipada que estará al 
servicio de la ciudadanía. 
Con ello el Doctor Olague 

les pone el ejemplo a sus 
an teceso res ,  qu i enes 
primero se aseguraban ellos 

adquiriendo vehículos de lujo 
para su uso personal, lo cual 
llamó y mucho la atención 
de la ciudadanía porque el 
doctor José Octavio Olague 
Avena aun no es Alcalde de 
Tuxpan y ya está cumpliendo 
con sus compromisos de 
campaña. 
Una  ambu lanc ia  que 
atienda las emergencias 
de la población, es lo que la 
ciudadanía le hemos estado 
solicitando por décadas 
a quienes nos han mal 
gobernado, pero estos solo 
se han preocupado por 
enriquecerse y darse vida de 
reyes a costillas del pueblo 
que harto de injusticias y 
atropellos, decidimos este 
pasado 4 de junio votar por 
un verdadero cambio que nos 
beneficie a las mayorías y 

este sin temor a equivocarnos 
lo representa el Doctor José 
Octavio Olague Avena. 
Falta mucho por hacer, pero lo 
bueno es que ya empezamos 
con Toñito Echevarría como 
Gobernador Constitucional de 
nuestro estado y con el Doctor 
José Octavio Olague como 

Alcalde de Tuxpan, lo cual 
indica que vamos por buen 
camino expresa la ciudadanía 
de este municipio que tiene 
todas las esperanzas puestas 
en estos dos destacados 
Nayaritas.
Enhorabuena y hasta la 
próxima.

fotoComeNtaRIo de La 
ZoNa NoRte de NaYaRIt queRemos CoNtaR CoN uN CaNdIdato a dIputado 

fedeRaL o a seNadoR poR La CNC: fabRICIo espINoZaEn la gráfica podemos 
ver a cuatro presidentes 
municipales electos de 
los municipios de Tuxpan, 
Santiago, Rosamorada y Ruiz; 
José Octavio Olague Avena, 
Rodrigo Ramírez Mojarro, 
Juan Gregorio Ramírez y 
Jesús Guerra Hernández, 
mismos que dentro de 12 días 
estarán tomando protesta 
como tales, por ello acudieron 

recientemente al encuentro 
de presidentes municipales 
de la zona norte de Nayarit, 
donde trataron temas de suma 
importancia, tales como el 
empleo y el bienestar social 
para todos los ciudadanos de 
estas grandiosas localidades.  

Enhorabuena y el mejor de 
los éxitos en sus ya próximas  
administraciones públicas. 

La gente del sector, así lo exige, dijo.

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-“En coordinación con 
la Confederación Nacional 
Campes ina  ya  es tamos 
trabajando con miraS al proceso 
electoral federal del 2018, 
toda vez que esperamos, que 
ahora si,  en este proceso, 
ya tomen en cuenta a la CNC 
con candidaturas y pueda 
salir un candidato a diputado 
federal o senador por nuestro 
sector”, así lo manifestó en 
entrevista, el Secretario General 
de Vanguardia Juvenil Agrarista, 
y dirigente del PRI Municipal de 
Ahuacatlán Fabricio Espinoza 
Sánchez.
Agregando el entrevistado, que 
ya se empezaron a renovar 
todos los comités municipales 
en Nayarit, agremiados a la CNC  

por lo que nosotros estamos 
haciendo, dijo la parte que nos 
toca hacer como es activismo 
entre otras cosas para coadyuvar 
en estos comicios ya próximos 
del 2018.
Explicó Espinoza Sánchez, que 
los trabajos que se están llevando 
a cabo se están realizando en 
coordinación con los demás 
sectores agremiados al Partido 
Revolucionario Institucional, 
cada quien desde sus trincheras 
haciendo el esfuerzo para 
que el PRI tome su rumbo sin 
dificultades hacia el triunfo 
con buenos perfiles dentro del 
escenario político y con ello 
se recupere la credibilidad de 
la ciudadanía pero sobre todo 
con un buen papel ya como 
servidores públicos una vez que 
ya se haya obtenido la victoria.

En esta cuestión reiteró, tenemos 
la confianza en que la CNC 
ahora si tenga candidato porque 
es un sector que más votación 
arroja a nuestro partido el 
tricolor, y no se le ha tomado 
en cuenta desde hace dos o 
tres procesos electorales, y 
que ya no tenemos una buena 
representación como la teníamos 
antes, apuntó.
Por último, expresó, “yo creo que 
los que toman las decisiones 
deben de revisar muy bien 
quién tiene posibilidad de ser 
candidato, y ya se tiene que 
terminar el compadrazgo, los 
amigos, los familiares, y tiene 
que tener mucho arraigo ante la 
gente y entre la sociedad para 
que podamos salir adelante con 
los candidatos que favorecen 
a nuestro partido. 
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eL dÍa 8 de septIembRe se abRe La Veda deL CamaRÓN eN 
NaYaRIt Y paRte deL suR de sINaLoa: maRIo aGuILaR sáNCheZ 

Por: Pedro 
Bernal

Tecuala, Nayrit.- “Desde el 
31 de agosto se determinó 
abrirse la veda del Camarón 
a las cero horas del día 8 de 

septiembre para las pescas 
de Palmillas y la Concha 
Sinaloa, junto con las del 
estado de Nayarit; el 16 de 
septiembre lo harán las de 
Altamar y el 20 de septiembre 

las pescas estuarinas del 
resto del estado de Sinaloa”. 
Así lo informó el Comisionado 
Nac iona l  de  Pesca  y 
Acuacultura, Mario Aguilar 
Sánchez, en una reunión 

celebrada en el  puerto 
de  Maza t lán  S ina loa , 
reconociendo que se trató 
de una de las decisiones más 
complicadas para la pesca del 
crustáceo, ante la evaluación 
de escenarios adversos 

y el dialogo prolongado 
con productores de todos 
los sectores asegurando 
que fue enfocada hacia la 
sustentabilidad del producto 
y las recomendaciones del 
instituto nacional de pesca.  
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¡eSTo eS PoR MI cUeNTA!
Por: Pedro Bernal

sus comunidades y ejidos 
como en ninguna otra 
administración municipal, 
tercer informe  de gobierno 
2016-2017, del H.XL, 
Ayuntamiento 2014-2017, 
representado por Sergio 

Rangel Cervantes  Donde 
estuvieron presentes la 
señora Rosalba Partida de 
Rangel presidenta del Dif 
municipal,  el honorable 
cuerpo de reg idores 
y  s índ ico munic ipa l , 
Candelario Ríos Osuna  
secretario de gobierno 
municipal,  el representante 
de l  gobernador  de l 
estado José Luis Rivera 
Zúñiga, el diputado por el 
segundo distrito electoral 
Lucio Santana Zúñiga, 
el teniente  coronel de 
la XIII zona militar Luis 
Antonio Salinas Morales,  
Enrique Barajas contralor 
municipal representante 
de l  p r imer  ed i l  de 
Acaponeta Malaquías 
Aguiar Flores, y cientos 
de huajicorenses de la 

Huajicori. 265 compromisos 
c u m p l i d o s  c o n 
transparencia, honestidad 
y justicia social   más de 244 
millones 306, mil pesos,  
cifra histórica invertidos 
en beneficio de todo el 
municipio de Huajicori 

cabecera municipal,  los 
poblados y comunidades, 
de la zona serrana del 
municipio en mención, 
c a b e  d e s t a c a r  e l 

apreciable agradecimiento 
del ciudadano Rangel 
Cervantes a la licenciada 
Guadalupe Karina Ávila 
Cardona,  por el gran 
esfuerzo compartido para 
que esta administración de 
gobierno municipal rindiera 
los frutos de honestidad 
y trasparencia en bien de 
sus gobernados.  
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No me VeN eN saNtIaGo poRque saLGo muY tempRaNo 
aL CoNGReso Y ReGReso muY taRde: eduaRdo LuGo

maLaNdRos RobaN eN eL 
domICILIo deL LIdeR eN saNtIaGo 
de La buRoCRaCIa sabINo LoRa

obRas pubLICas Nada haCe paRa LImpIaR Las aLCaNtaRILLas
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Por: José María Castañeda
Luego que varias personas 
del municipio de Santiago se 
manifestaran en el sentido de 
que el diputado por Santiago 
Prof. Eduardo Lugo, luego de 
obtenido su triunfo en las casillas 
el pasado 4 de junio había vuelto 
a la ciudad de Tepic, este dio 
su versión al respecto. 
Jaja, no Chema fíjate no he 
podido ir a Santiago a actividades 
no lo he hecho pero a dormir 
pues voy diario lo que pasa 
es que acá en el congreso 
en estos días son días muy 
atareados vamos entrando 
hay mucho quehacer son las 
comisiones está la glosa de 
gobierno del sexto informe y 
hay veces que llego a las 10 u 
11 de la noche he llegado a la 
1 o 2 de la mañana a la casa, 
y vuelta para atrás a las 6 o 7 
de  la mañana, han acudido 
personas a mi casa a  resolver 
problemas y otros más los he 
resuelto acá en el congreso del 
estado, pero definitivamente 

lo  dije desde un principio en  
Santiago tengo mi hogar, y así 
voy a seguir.
Profesor hay una entrevista 
que te hiso un reportero de 
la capital del estado donde 
señalas que se va a investigar 
por medio del congreso la 
actuación administrativa de 
Fátima del Sol, es verdad esto.” 
No, definitivamente yo no estoy 
en ese ánimo,  hay notas que a 
uno le pueden poner el nombre 
pero no estamos en ese ánimo 
de decir desde ahorita vamos a 
investigar hay que ver todas las 
actuaciones hay que ver cómo 
termina todo como entregan y 
después de eso tomaremos 
una determinación  en estos 
momentos yo no puedo hacer 
una declaración así de tajante,  
tu sabes que no es mi estilo ese, 
mi estilo es de compromiso, de 
diálogo y todo lo que represente, 
nunca ha sido así pero también 
expreso mis puntos con firmeza 
cuando hay que enfrentarlos.
Por medio de las redes sociales 

veo que atiendes mucha gente 
de Santiago, cual es la petición 
más sentida que te hacen 
llegar, “por ejemplo ahorita los 
agricultores están solicitando 
apoyos incluso hace días me 
entreviste con personas de la 
cooperativa Alejandro Gascón 
Mercado, y de ahí nos pasamos 
a Sentispac  para estar presentes 
en la fiesta de la dotación de 
tierras,  ahí me pidieron muchos 
campesinos que pusiera en 
cierto momento el apoyo y el 
orden para las asociaciones de 
usuarios de las dos márgenes 
del río Santiago,  ese es el 
sentido la otra es que les dije 
que los iba a apoyar en hacer 
la gestoría voy a ir a Morelos, 
que no he podido ir debido a lo 
apretado de mi agenda, paira ver 
cómo le hicieron en el estado de 
Morelos, para ver lo de la cartera 
vencida de los campesinos, 
porque allá se resolvió una 
parte de ese problema yo ando 
queriendo sacar una cita con 
el gobernador Graco Ramírez, 

que es de mi partido del PRD 
para ver cómo le hicieron allá 
para ver si se puede adaptar a 
Nayarit,  decirte que tenemos la  
agenda muy apretada aquí en 
la cámara, estamos por elegir 
las comisiones es por eso que 
se viene uno temprano y se va 
uno muy tarde, ahorita  19 horas 
con 15 minutos sigo aquí en el 
congreso pero voy a ir a dormir 
allá, hablando de comisiones 
profesor a ti cual te va a tocar en 
este caso, “todavía no tenemos 
claro cual, porque esta es una 

lucha entre todos los partidos 
políticos, todos los partidos 
traen sus prioridades yo quisiera 
presidir la de gobernación y 
puntos constitucionales, o la 
de programación y presupuesto 
o algo que sea de importancia 
para que también Santiago 
sienta que es parte de lo que 
yo logre aquí en la cámara de 
una posición, La entrevista dá 
para más pero la falta de espacio 
dejamos la siguiente entrega 
para mañana si la dirección 
claro lo considera pertinente

Por: José María Castañeda
Con optimismo tomo el dirigente de 
la burocracia Sabino Lora Jiménez, 
el robo del que fue objeto en su 
domicilio por parte de sujetos 
que invadieron aprovechando las 
sombras de la noche la privacidad 
de su hogar para buscar dinero y 
objetos de valor.
Lora Jiménez, plasta en las redes 
sociales la mañana de ayer que 
“al despertar y ver el batidero 
en su domicilio, por un momento 
añade creí que era el remanente 
del huracán Lidya, sin embargo al 
revisar el desorden me dí cuenta 
que me habían robado dinero 
en efectivo, así como algunas 
prendas las encaminó el ladrón 
o los ladrones por toda la casa 
buscando un resquicio para poder 
huir,   rematando con un el rata, o 
las ratas que vinieron a robar les 
comunico que vengan por lo que 
no se pudieron llevar aquí los voy 
a estar esperando, publicando el 
mismo  líder de la burocracia una 
fotografía del desorden de lo que 
parece ser la sala de su casa.
Luego de lo publicado por  Sabino 
Lora, de inmediato hubo una 
serie de reacciones de parte de 
los cibernautas quienes piden a 
las autoridades que haya más 

respuesta de parte del responsable 
de velar por la seguridad de los 
Santiaguenses, luego que aseguran 
que el comandante del Bosque, nada 
hace al respecto concentrado como 
está en detener borrachos, y mujeres 
que se dedican a la vida galante 
sin portar tarjetón de salubridad, 
además de hacer operativos en 
contra de los motociclistas que 
circulen sin casco de protección 
luego que cada motociclista que 
agarran le imponen una multa de 
500 pesos más un tanto igual por 
entregarles la unidad de dos llantas, 
y que en el caso de los autores de 
los robos a casas habitación que 
detienen incluso en flagrancia de 
hechos de inmediato es    puesto en 
libertad señalan algunos quejosos 
para que continúen haciendo sus 
“trabajos” luego que las personas 
que reclaman sus pertenencias 
cuando el ladrón es detenido el 
agente del MP les pide facturas por 
ejemplo una televisión o bicicleta 
que familiares de los afectados 
les traen de los Estados Unidos 
cuando de antemano es de todos 
conocidos que estos artículos no 
traen facturas, por lo pronto ayer 
hubo escándalo en las  redes 
sociales por el robo que sufriera 
Sabino Lora Jiménez, sea por dios;

HACIA MAS EL GOBIERNO DEL PIPIRIPAU DIJO

Por: José María Castañeda
Con las lluvias que se han dejado 
sentir en los últimos días producto 
del huracán Lidya, la inconciencia 
de los santiaguenses al tirar las 
botellas de plástico al arroyo 
vehicular han provocado que 
las alcantarillas se tapen con 
la basura provocando que el 
agua se estanque y que está al 
no tener salida inunde algunas 
viviendas como es el caso de 
la señora Valentina quien tiene 
su domicilio en la colonia los 
Pinos esquina con   H Colegio 
Militar y Amado Nervo.
Ayer luego de una pertinaz 
llovizna que calló en Santiago, 

alrededor de las 4 de la tarde al 
pasar por el lugar anteriormente 
mencionado encontramos a la 
señora Valentina apoyada por 
un palo de escoba recogiendo 
las botellas de plástico que 
tapaban la alcantarilla del lugar, 
mencionando la  mujer que hacia 
esa labor porque sencillamente 
los trabajadores y el mismo titular 
de obras públicas ni cuenta 
se dan de lo que sucede en 
temporada de lluvias con las 
alcantarillas tapadas, viniendo 
las comparaciones en el sentido 
de que cuando era presidente el 
Pipiripau, y luego el Pavel, las 
alcantarillas estaban limpias sin 

embargo en esta administración 
nadie hace caso del problema.
No se dijo Valentina N” si es 
porque ya se van o porque 
sencillamente no les interesa al 
gobierno actual si se nos inundan 
las viviendas con las lluvias 
y las alcantarillas retacadas 
de basura. Mire esa casa que 
se encuentra ahí enfrente es 
de su servidora, y quiero que 
sepa que cuando llueve me da 
miedo no por los rayos, ni por 
las fuertes rachas de viento me 
da miedo porque se me inunda 
mi casa aquí se hace un charco 
grandísimo que abarca hasta 
40 metros de diámetro mismo 
que se hace por la enorme 
cantidad de bolsas con basura 
que las mismas amas de casa 
de las colonias altas arrojan a 
la corriente del agua de lluvia, y 
como la colonia Juárez  es de las 
más bajas pues todo el torrencial 
de agua que cae en la ciudad 
al desaguar tienden a caer en 
esta parte explico al reportero 
Valentina N” quien agregó por 
eso me ve aquí recogiendo los 
embaces de plástico y las bolsas 
de basura que son arrastradas 
por la corriente.


